



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5
SANTIAGO, JUNIO DE 2025

Presidente del Directorio

Durante el mes de junio, el Cuerpo de Generales de Carabineros, conteste con sus estatutos y de conformidad a la planificación de sus actividades anuales, ha continuado participando en distintas instancias ciudadanas de relevancia para el acontecer nacional, vinculadas al bienestar de los socios y ligadas al fortalecimiento de las relaciones con Carabineros de Chile.

El mes que termina, fue la ocasión especial para brindar un sentido homenaje a Carabineros de Chile, en la persona de su General Director, MARCELO ARAYA ZAPATA, en una actividad de integración con presencia de todos los Círculos afines a la institución, en la cual se renueva el espíritu de cuerpo que anima a toda nuestra corporación, para apoyar permanentemente a Carabineros de Chile.

Por otra parte, el Cuerpo de Generales de Carabineros, con motivo del 92° Aniversario de la Policía de Investigaciones de Chile, PDI, compartió un almuerzo de camaradería con el Círculo de Oficiales Generales de la PDI, presidido por el Prefecto Inspector Sr. JORGE CARADEAUX FRANULIC. En la ocasión, se pudo testimoniar lazos de amistad y fraternidad, de dos instituciones con un origen común ligadas al imperio del estado de derecho, protección de la ciudadanía, prevención e investigación de los delitos, contribuyendo así al bien común de la sociedad.

En materia de coyuntura, nuestra corporación, debió emitir opinión fundada para defender posturas de determinados candidatos a la primera magistratura, que postula la necesidad de retirar el Monumento GLORIA VICTORIA, monumento que la ciudadanía erigió en 1989 para rendir homenaje a los más de 1000 mártires institucionales. Al respecto el Cuerpo de Generales, en forma categórica desecha la tesis, proponiendo restaurar dicha obra escultórica, como un deber moral de la sociedad de respetar a quienes rindieron su vida por defender la de los ciudadanos, sin distinción de ninguna clase.

Finalmente como Presidente del Cuerpo de Generales, en nombre de toda la Corporación, saludamos y agradecemos sinceramente la iniciativa tenida por la Vicepresidencia Zonal de Los Lagos, en la persona del General Inspector Sr. CLAUDIO VELOSO MARTINEZ, con ocasión del Tornado que afectó a la ciudad de Puerto Varas. Este fenómeno climático que afectó a personal institucional y a vecinos, hizo que el Cuerpo de Generales estuviera presente para rendir tributo al personal afectado y también a toda la dotación que una vez más debió hacer denodados esfuerzos para asistir a la población afectada por una catástrofe, demostrando con ello su profunda vocación de servicio a la comunidad.



En la imagen: Monumento GLORIA y VICTORIA en homenaje a los mártires de Carabineros de Chile



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5
SANTIAGO, JUNIO DE 2025

Cuerpo de Generales de Carabineros, en defensa del Monumento GLORIA VICTORIA



En un diario de circulación nacional, un candidato a la Presidencia de la República planteó, como uno de sus objetivos, el retiro del monumento "Gloria y Victoria" ubicado en la Plaza San Borja. Esta obra escultórica, del reconocido artista Héctor Román, fue erigida en 1989 por la comunidad como un justo homenaje a los Carabineros que, en cumplimiento de su juramento de servicio, entregaron su vida por la defensa del orden y de la patria.

Frente a dicha postura, el Cuerpo de Generales expresó públicamente su más enérgico rechazo, dejando de manifiesto que este monumento debe ser conservado, restaurado y respetado, no sólo por los candidatos presidenciales, sino por toda la ciudadanía, en virtud de lo que representa: el deber moral de honrar a quienes ofrecieron su bien más preciado –la vida– por proteger a sus conciudadanos.

Tal como ocurre en las principales capitales del mundo, obras escultóricas de esta envergadura no sólo poseen un incuestionable valor artístico, sino que constituyen también un legado social, destinado a las generaciones futuras. Una obra de arte que encarna valores cívicos permanentes, trascendentes y alejados del vaivén político, más aún cuando surge de la voluntad e iniciativa de la propia sociedad.



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5

SANTIAGO, JUNIO DE 2025

Cuerpo de Generales de Carabineros, en defensa del Monumento a los Mártires Institucionales GLORIA VICTORIA

Señor Director
Diario El Mercurio
Presente

Defensa del Monumento "Gloria y Victoria" a los Mártires de Carabineros

En nombre del Cuerpo de Generales de Carabineros de Chile, y ante recientes declaraciones emitidas por un aspirante a candidato presidencial que ha solicitado el retiro del monumento "Gloria y Victoria", en honor a los mártires de nuestra Institución, queremos manifestar de manera clara y categórica nuestro más absoluto rechazo a dicha propuesta.

Desde una perspectiva doctrinaria, el honor, la tradición y el respeto por quienes han ofrendado su vida en cumplimiento del deber son pilares fundamentales de toda Institución republicana. El monumento ubicado en la Avda. Libertador Bernardo O'Higgins, inaugurado en 1989, que albergó hasta el año 2019, los restos mortales del Teniente Hernán Merino Correa, muerto en Laguna del Desierto en 1965, le pertenece a Chile y no representa otra cosa que el justo homenaje de un país, a los más de 1.131 Carabineros, hombres y mujeres, que han cumplido su juramento de servicio incluso hasta la entrega de sus vidas por la seguridad de todos los chilenos, incluida la del sr. aspirante a candidato presidencial.

Utilizar políticamente este símbolo de memoria institucional, especialmente en un contexto electoral, resulta inaceptable. La ciudadanía espera propuestas constructivas y de futuro, no acciones populistas que solo dividen y ofenden la memoria de quienes han caído sirviendo a la Patria. Así como se respeta y preserva la historia de otras instituciones del Estado, exigimos el mismo respeto hacia Carabineros de Chile, una institución fundamental y permanente del Estado.

La historia no se borra. La memoria no se negocia. Los mártires no son tema electoral.

Atentamente

Fernando Vera Oetiker
General (R) de Carabineros

Presidente Cuerpo de Generales de Carabineros de Chile



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5

SANTIAGO, JUNIO DE 2025

Testimonio de Amistad Institucional entre la Policía de Investigaciones de Chile y Carabineros de Chile



COMO YA ES TRADICIONAL, EL CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS, REPRESENTADO POR SU PRESIDENTE, GENERAL (R) FERNANDO VERA OETIKER, JUNTO A MIEMBROS DEL DIRECTORIO, EXPRESÓ SU SALUDO A SU HOMÓLOGO DE LA POLICÍA DE INVESTIGACIONES DE CHILE, EL DÍA 24 DE JUNIO, EN EL CLUB DE CARABINEROS, CON MOTIVO DEL 92.º ANIVERSARIO DE LA PDI.

EN ESTA ESPECIAL INSTANCIA, LOS PREFECTOS INSPECTORES (R) CLAUDIA DOMÍNGUEZ, EL VICEPRESIDENTE CLAUDIO PRELLER Y DON ÓSCAR MIRANDA RECIBIERON EL RECONOCIMIENTO Y UN PROFUNDO TESTIMONIO DE FRATERNIDAD EN NOMBRE DE TODOS LOS CONSOCIOS DEL CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS.



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5

SANTIAGO, JUNIO DE 2025

PARTICIPACION CIUDADANA EL CUERPO DE GENERALES EN LA CUENTA PUBLICA DE LA DIRECCION DE PREVISION DE CARABINEROS



**El Presidente del Cuerpo de Generales de Carabineros General ®
Fernando Vera Oetiker junto al Director del Hospital de la
Dirección de Previsión de Carabineros, Director de Dipreca y
Presidente del Circulo de Oficiales Generales de la PDI**

**Esta especial ocasión, contó con la presencia del Sr. General
Director de Carabineros, MARCELO ARAYA ZAPATA**

Más información en: www.generales.cl



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5

SANTIAGO, JUNIO DE 2025

INTEGRANDO A LOS CIRCULOS AFINES A CARABINEROS DE CHILE

Como una forma de manifestar nuestro respaldo al Señor General Director de Carabineros de Chile, General Don Marcelo L. Araya Zapata, y a su Alto Mando, el pasado 26 de junio, en el Club de Carabineros, se organizó una instancia de integración de los diversos círculos y organizaciones afines de apoyo a la Institución, tales como:

- **Cuerpo de Generales de Carabineros,**
- **Círculo de Coroneles de Carabineros,**
- **Círculo de Jefes y Oficiales de Carabineros,**
- **Centro de Exaspirantes y Oficiales de Carabineros "Caballeros del Orden",**
- **Círculo de Jefes y Oficiales Femeninas de Carabineros,**
- **Círculo de Tenientes Coroneles de Carabineros,**
- **Instituto Histórico de Carabineros de Chile,**
- **Círculo de Profesionales Universitarios de Carabineros,**
- **Escuadrón Tradicional de Intendencia,**
- **Federación Nacional de Carabineros de Nombramiento Institucional (FENACANIR),**
- **Círculo de Oficiales de Secretaría de Carabineros,**
- **Salón "Teniente Hernán Merino Correa",**
- **Círculo de Suboficiales de Carabineros "San Bernardo", y**
- **Asociación Gremial de Carabineros (ASOCREMCAR).**

La trascendencia de esta iniciativa radica en expresar, de manera conjunta, unánime y decidida, un testimonio público de apoyo institucional al Señor General Director.

En representación de todos los círculos participantes, el General Inspector (R) Don Rodrigo H. Cerda Navarro fundamentó esta significativa muestra de respaldo incondicional, destacando el compromiso, la unidad y el espíritu de servicio que anima a quienes integran estas organizaciones, herederas del legado histórico de Carabineros de Chile.



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5
SANTIAGO, JUNIO DE 2025



Representantes de Círculos y Asociaciones afines a Carabineros de Chile expresaron su apoyo al General Director de Carabineros Don Marcelo L. Araya Zapata



BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5
SANTIAGO, JUNIO DE 2025

OFICIALES DEL ESCALAFON FEMENINO, UN SALUDO FRATERO

Saludo cariñoso al Circulo de Oficiales femeninas de Carabineros, en la persona de su presidenta, Tte. Crl. Myriam Retamal.

En la ocasión, las General E.F. Sr. Lilian Gonzalez y Berta Robles Fernández brindaron los saludos en un aniversario más de dicha Corporación.





BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5
SANTIAGO, JUNIO DE 2025

Cuenta Pública Institucional 2024

Acogiendo la invitación extendida por el señor General Director de Carabineros, don Marcelo L. Araya Zapata, el Cuerpo de Generales, representado por su presidente, general (R) Fernando Vera Oetiker, asistió a la Cuenta Pública de Carabineros de Chile 2024.

Con una exposición clara, precisa y fundamentada, la primera autoridad Institucional presentó la Cuenta Pública Institucional, instancia en la que se dio cuenta del trabajo desplegado por la institución a lo largo del país, los avances alcanzados y los desafíos proyectados para el presente año.

La ceremonia, desarrollada en el Edificio Centenario, ubicado en calle Catedral n.º 1337, comuna de Santiago, contó con la presencia de las principales autoridades del país, entre ellas el ministro de Seguridad Pública, don Luis Cordero Vega, quien presidió la actividad, junto a representantes del Gobierno, del Congreso Nacional, del Poder Judicial, de las Fuerzas Armadas, de organismos de la sociedad civil y del mundo académico.

Durante su intervención, el general director abordó de manera transparente y detallada los principales ejes de gestión institucional, destacando los esfuerzos realizados en materia de seguridad pública, modernización, formación, probidad y cercanía con la comunidad, reafirmando el compromiso inquebrantable de Carabineros de Chile con el bienestar y la tranquilidad de todas las personas.

Esta rendición de cuentas refleja el espíritu de transparencia, responsabilidad y vocación de servicio público que inspira el actuar de la institución, en el marco de los desafíos que enfrenta el país y de los procesos de fortalecimiento institucional en desarrollo.

Para quienes desee ver el video completo, pueden visitar el sitio web: <https://www.youtube.com/watch?v=luVQj7wVzeM>





BOLETIN CUERPO DE GENERALES DE CARABINEROS



NRO: 5
SANTIAGO, JUNIO DE 2025

SOLIDARIDAD Y APOYO ANTE LA ADVERSIDAD EN PUERTO VARAS



LA CIUDAD DE PUERTO VARAS FUE AFECTADA DURANTE EL MES DE MAYO DEL PRESENTE AÑO, POR UN TORNADO, DEJANDO DAÑOS EN DIVERSAS VIVIENDAS DE LA CIUDAD Y AFECTACION DE LA ACTIVIDAD COTIDIANA DE ESTA HERMOSA COMUNA DE LA REGION DE LOS LAGOS.

ESTE INUSUAL FENOMENO CLIMATICO AFECTO TANTO A VECINOS Y A PERSONAL INSTITUCIONAL, LO QUE CONLLEVO UNA INMEDIATA RESPUESTA INSTITUCIONAL Y DE ORGANISMOS AFINES, PARA APOYAR A LOS CARABINEROS DAMNIFICADOS.

GRACIAS A LA RAPIDA GESTION DE LA VICEPRESIDENCIA ZONAL DE LA REGION DE LOS LAGOS, EL CUERPO DE GENERALES, CON APORTES DE SUS SOCIOS, SOLIDARIZO CON EL PERSONAL QUE PRESTO SERVICIOS EN ESOS ACIAGOS MOMENTOS EN LOS CUALES UNA VEZ MAS SE PUSO A PRUEBA LA PROFUNDA VOCACION DE SERVICIO DE TODO CARABINERO, POR PROTEGER, CUIDAR Y APOYAR A PERSONAS DESVALIDAS Y/O AFECTADAS POR UNA TRAGEDIA DE LA NATURALEZA.

COMO CUERPO DE GENERALES, VALORAMOS PROFUNDAMENTE LA ACCION DE LOS OFICIALES GENERALES, RESIDENTES EN LA REGION DE LOS LAGOS, PARA APOYAR A CARABINEROS DE CHILE, TAL COMO MANDATAN LOS ESTATUTOS DE ESTA CORPORACION.



En la imagen: Daños ocasionados por el tornado que afectó a la ciudad de Puerto Varas, durante el mes de mayo de 2025

HOMENAJE A CARABINEROS POR PARTE DEL CUERPO DE GENERALES.

A raíz del Tornado categoría EF1 que impactó la ciudad de Puerto Varas el pasado 25 de mayo, el Cuerpo de Generales de Carabineros, en un gesto de reconocimiento, destinó fondos para homenajear al personal de Carabineros de diversas unidades de las Zonas 'Los Lagos' y 'Los Ríos', así como a los Carabineros Alumnos de la Escuela de Formación de Puerto Montt. Su pronta y eficaz labor fue fundamental para restablecer el orden, la tranquilidad y la seguridad en la comuna.

La actividad de camaradería contó con la distinguida presencia del Jefe de Zona 'Los Lagos', General don Jorge Valdivia Correa, acompañado por Oficiales Superiores, Jefes, Subalternos y personal de Nomenclamiento Institucional. Esta delegación representó a todo el personal comprometido con el servicio.

Representando al Cuerpo de Generales de Carabineros, asistieron el General Inspector (R) Claudio Veloso Martínez y el General (R) Roberto Araya González.



Más información en: www.generales.cl